

#IEEM

A LICITACIÓN, IMPRESIÓN DE MATERIAL ELECTORAL

GERARDO GARCÍA



EDOMEX@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

PROCESO

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) lanzará una licitación pública nacional para la impresión de la documentación electoral, que prevé 25 millones de boletas. El 8 de abril culminará el proceso y se conocerá a la empresa ganadora.

La decisión se tomó luego de que hace una semana el órgano autónomo avaló el "Manual de supervisión del proceso de impresión de la documentación electoral; así como el control de calidad de producto terminado de la elección del 2024", ante la renovación de alcaldías y diputaciones del 2 de junio.

En entrevista, la consejera presidenta del instituto Electoral mexicano, Amalia Pulido Gómez, confirmó que el Comité de Adquisiciones optó por la licitación en lugar de continuar con Talleres Gráficos, que en un inicio se le dio por adjudicación directa la producción del material electoral.

Y es que, indicó, fue a partir de la visita que realizaron a esa empresa del Estado, que observaron que por cuestiones técnicas no harían ese trabajo. ●

1 • La empresa del Estado Talleres Gráficos técnicamente no podría con el encargo.

2 • En próximas fechas el árbitro estatal pondrá a la venta las bases de la licitación.

3 • El 8 de abril, tras concluir las etapas del procedimiento, se conocerá a la empresa ganadora.

FOTO: GERARDO GARCÍA



NUEVA DECISIÓN

• Consejeros del IEEM revocaron la adjudicación directa.



La convocatoria se difundió hace unos días y ya concluyó la venta de bases. IVÁN CARMONA

IEEM licita maquila de boletas para 2 de junio

Organización. No se concretó el acuerdo con Talleres Gráficos de la Nación para la impresión de la papelería

CLAUDIA HIDALGO
TOLUCA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), no logró ponerse de acuerdo con Talleres Gráficos de la Nación para encargarle toda la documentación electoral, en la cual se incluyen 26 millones de boletas para el 2 de junio, por lo cual ya lanzó la licitación pública para encontrar la mejor oferta y dotar a las 21 mil casillas que se instalarán en toda la entidad.

Luego de informar lo anterior, la consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, dijo que esta fue la mejor decisión para tener todo listo, en tiempo y forma, sin poner en riesgo la jornada electoral y la posibilidad de que ejerzan su derecho a votar más de 13 millones de electores.

En la documentación electoral se toma en cuenta todo lo que lleva medidas de seguridad

y lo que no, desde actas de escrutinio, hojas de incidentes, hojas de resultados para cada una de las mesas que tienen contempladas instalar a lo largo y ancho de la entidad, además de más de 13 millones de boletas para las elecciones municipales y otra cifra igual para la renovación de la Legislatura.

Aunque el material electoral si se asignó a Talleres Gráficos de la Nación, en la docu-

Y ADEMÁS

Garantizan calidad

La consejera presidenta indicó que con esto se tiene garantizada la calidad del trabajo y la producción en tiempo y en forma, dentro de los plazos que marca la ley y bajo los parámetros aprobados, con amplias medidas de seguridad para las boletas, como en anteriores procesos.

mentación ya no se pudo hacer, porque en la visita al lugar y la revisión técnica, el Comité de Adquisiciones se dio cuenta que no tenían capacidad para atender este pedido, por los contratos que ya tiene firmados y porque se encarga de proveer al INE de toda la documentación de las tres elecciones federales, para presidencia, Cámara baja y Cámara alta, donde se consideran cerca de 300 millones de boletas.

La convocatoria se difundió hace unos días y ya concluyó la venta de bases. Todavía no conocen las propuestas, pero la definición la tendrán el 8 de abril. Los pasos que conlleva una licitación pública son la publicación de la convocatoria, la venta de las bases, la junta de aclaraciones; el acto de presentación, la apertura y evaluación de las propuestas, dictamen y fallo de adjudicación; suscripción del contrato y suministro de los bienes. ■



IEEM licitará impresión de documentación electoral

GERARDO GARCÍA

El Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) confirmó que optó por la licitación pública para la impresión de la documentación electoral, que prevé las boletas electorales, a diferencia del material electoral que fue adjudicación directa a favor de Talleres Gráficos.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, detalló que ya se lleva a cabo el proceso y que se deberá dar a conocer qué empresa ganó hasta el 8 de abril.

Afirmó que van a tiempo para que se puedan imprimir las 26 millones de boletas electorales, y que el 2 de junio los cerca de 13 millones de mexiquenses con derecho a votar lo hagan.

En entrevista, aclaró que fue después de que el Comité de Adquisiciones del IEEM visitó las instalaciones de Talleres Gráficos, determinó no darle en adjudicación directa también la producción de la documentación electoral.

"Hicieron una evaluación de la visita técnica que se dio en la planta donde se estarían produciendo las boletas y por esa razón, por cuestiones técnicas, decidieron ir a licitación", indicó.

Cabe recordar que hace una se-

▲ Amalia Pulido señaló que el 8 de abril darán a conocer el nombre de la empresa ganadora. Foto especial

mana el IEEM aprobó el "Manual de supervisión del proceso de impresión de la documentación electoral; así como el control de calidad de producto terminado de la elección del 2024", que daba paso a la producción de la documentación.

Pulido Gómez recordó que la licitación prevé varias etapas que van desde la venta de bases, la propuesta técnica y económica, la visita a las plantas y después el Comité de Adquisiciones toma una decisión.

Calificó que van en buen tiempo con este proceso, aunque por ahora desconocen el costo que tendrá la reproducción de las 26 millones de boletas electorales, así como actas de escrutinio, cuadernillos, sobres, plantillas braille y guías de votación, entre otros.

"Está en proceso todo el procedimiento de la licitación pública nacional, recuerden que tienen varias etapas", aclaró.

En la elección a gobernador, el IEEM licitó a tres empresas la documentación electoral con un costo de más de 57 millones de pesos.

Lanza IEEM licitación para impresión de las boletas

ALMA RODRÍGUEZ

Buscando garantizar la impresión en tiempo y forma de las cerca de 26 millones de boletas electorales, que serán utilizadas para la elección de Diputaciones Locales y la renovación de los 125 Ayuntamientos, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), lanzó una licitación pública nacional para determinar a la empresa que estará produciendo la documentación electoral.

En principio, se tenía contemplado que fuera

Talleres Gráficos de México la empresa encargada de la impresión de esta documentación; sin embargo, tras realizar el Comité de Adquisiciones del Instituto una evaluación sobre la visita técnica que realizaron a la planta, se pudo identificar que no contaba con la capacidad para encargarse de la documentación electoral de la entidad, pues ya tiene a cargo la producción de poco más de 100 millones de boletas presidenciales.

Así, el Comité de Adquisiciones, del que no forma parte ninguna consejería, es el responsable de valorar y tomar la mejor de-

terminación respecto de la impresión de la documentación electoral, siendo los principales objetivos obtener las boletas a tiempo, a un costo competitivo y con la mayor calidad.

La consejera presidenta del IEEM, Amalia Pulido Gómez, explicó que dicho Comité se encuentra desahogando cada etapa de la licitación, encontrándose en la venta de bases, que prácticamente es el proceso, mediante el cual las empresas interesadas solicitan el derecho a participar.

Posteriormente, dijo, vendrá la propuesta



FOTO: ESPECIAL

técnica, recibir y valorar la propuesta económica, y realizar la visita a las plantas.

Finalmente, indicó que el fallo será el 8 de abril, encontrándose aún a tiempo para que la documentación pueda estar lista dentro de lo previsto.

Elegirán empresa que hará boletas

La **consejera** presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez anunció que el 8 de abril se emitirá el fallo para definir a la empresa que producirá las más de 26 millones de boletas electorales para la elección local y otro material electoral. Durante una entrevista explicó que el

Comité de Adquisiciones decidió ir a una licitación pública nacional donde acaba de concluir la venta de bases.

“El Comité de Adquisiciones decidió ir a una licitación pública nacional el 20, fue último día para la venta de bases, está en proceso todo el procedimiento de la licitación pública nacional

recuerden que tiene varias etapas: venta de bases, después es la propuesta técnica, la propuesta económica, la visita a las plantas y después ya el comité de adquisiciones decidirá”.

La consejera presidenta refirió que finalmente ya no contrataron a talleres gráficos, ya que hubo inquietudes en torno a que si podrían terminar a tiempo la producción e impresión del material electoral. **Violeta Huerta**